
Consiglio Comunale INT 348 / 2023

QUESTION TIME 

OGGETTO:
PER QUALE MOTIVO L'ACCORDO TRA CITTA', REGIONE E STELLANTIS 
E' COPERTO DA SEGRETO? 

Il sottoscritto Consigliere Comunale, 

PREMESSO CHE 

• In data 20 settembre 2022 è stato firmato dall’ad di Stellantis Carlos Tavares, dal Sindaco della 
Città di Torino Stefano Lo Russo e dal Presidente della Regione Piemonte Alberto Cirio un 
accordo relativo al futuro dello stabilimento di Mirafiori

• In data 28 settembre 2022 il Sindaco Lo Russo comunicava alla Sala Rossa i principali contenuti 
dell’accordo: la produzione della 500 elettrica, il montaggio della linea Maserati, con 
motorizzazione tradizionale, Hybrid e full electric, e la scelta di realizzare a Torino l’hub europeo
per il recupero funzionale dei veicoli elettrici

• Né in tale occasione, né in momenti successivi, il Sindaco ha mai dichiarato all'aula che l'accordo
fosse coperto dal vincolo di segretezza

• Lunedì 12 giugno 2023 è andata in onda la puntata di Report “Da Stellantis alle stalle”, nel corso 
della quale sono stati intervistati il Sindaco Lo Russo e l’Assessore Regionale alle Attività 
produttive Andrea Tronzano

• Durante la puntata il Sindaco Lo Russo ha affermato che all'interno del protocollo siglato tra Città
di Torino, Regione Piemonte e Stellantis c’è scritto che “la Città si impegna ad accompagnare il 
processo di riconversione di Mirafiori attraverso eventuali operazioni di carattere urbanistico”

CONSIDERATO CHE

• Nel corso della trasmissione, si apprende, per la prima volta in maniera palese ed esplicita, che è 
impossibile sapere cosa ci sia scritto nell’accordo perché Stellantis ha chiesto che il testo non 
fosse divulgato

• L’Assessore regionale Tronzano ha confermato che l’accordo è coperto da riservatezza perché 
“ogni impresa che vuole insediarsi sul territorio ed essere concorrenziale chiede riservatezza”

• L’ipotesi giornalistica relativa al contenuto dell'accordo è che il Comune si sarebbe impegnato a 
favorire con strumenti urbanistici l’uso delle aree di Mirafiori, mettendo a valore 3 milioni di 
metri quadri, e che la Regione Piemonte avrebbe garantito a Stellantis importanti sconti sul 
prezzo dell'energia. A tal proposito il Sindaco Lo Russo ha affermato che “non si è parlato di 
valorizzazione nel senso di vendita”, e l’Assessore Tronzano ha dichiarato che “l’accordo non 
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rappresenta un costo perché dobbiamo fare in modo che sia conveniente per le aziende stare qua 
ed essere qua”

SOTTOLINEATO CHE

• Qualsiasi documento siglato da esponenti della Pubblica Amministrazione nell’ambito delle 
proprie funzioni pubbliche deve essere accessibile

• Il Sindaco Lo Russo ha dichiarato che “tutti sono consapevoli del fatto che qualunque atto abbia 
validità amministrativa è per sua definizione pubblico”

INTERPELLA IL SINDACO E LA GIUNTA PER SAPERE
 

• Se davvero, e per quale motivo, un atto così importante, su cui si gioca il futuro della Città di 
Torino, è coperto da segretezza, in contrasto con qualunque principio di trasparenza 
amministrativa, e che cosa è davvero contenuto all’interno di tale accordo

Torino, 15/06/2023 IL CONSIGLIERE
Firmato digitalmente da Andrea Russi
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